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報道関係者各位                                                        株式会社スガワラくん 
 

【300人に聞いた】タンス預金と新紙幣 

「タンス預金している」4割 

半数が30万円未満と少額傾向 

～ 税理士YouTuberが解説！「新紙幣が世の中に与える影響」 ～ 
 

キャッシュレス決済が進む中、新紙幣が発行され、銀行の窓口には両替で多くの利用客が並びました。そこで、登録者数63

万人超のYouTubeチャンネル『脱・税理士スガワラくん』を運営する税理士の菅原 由一は、35歳以上65歳未満の男女全

国300人を対象に「タンス預金と新紙幣」についてアンケート調査を実施しました。 

 

■調査概要 

調査期間：2024年7月19日 

調査手法：インターネット調査 

調査対象：35歳以上65歳未満の男女全国 

有効回答者数：300人（男女各150人） 

調査機関：Freeasy 

※本リリースの調査結果をご利用いただく際は、「脱・税理士スガワラくん 調べ」とご明記ください。 

 

■調査結果 

「（自宅で現金や財産を保管する）タンス預金はあるか？」訊き、「はい」（41.7%）と回答した125人に「タンス預金の総額」

を訊いたところ、最多は「10万円未満」（27.2%）、以下「10万円～30万円未満」（25.6%）、「50万円～100万円未満」

（16.8%）、「30万円～50万円未満」（12.0%）と続きました。これにより、タンス預金している人の約8割が100万円未満で、
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約半数が30万円未満と少額であることがわかりました。一方、「1,000万円～1億円未満」「1億円以上」（共に1.6%）もわずか

ながらいました。 

 

続いて、「タンス預金の用途」を訊いたところ、7割超が「万が一に備えたい」（72.0％）と回答し最多に。「自分の趣味や娯楽に

使いたい」も3割超（32.0%）いる中、「国に把握されたくない」（3.2％）や「家族や子供に資産を残したい」（1.6％）という回

答もありました。 

 

7月3日に新紙幣が発行されましたが、まだ十分に流通はしていないようです。そこで、「新紙幣を持っているか？」訊いたところ、8

割弱（76.7%）が「持っていない」と回答し最多となりました。「千円札を持っている（持っていた）」（14.3%）と「一万円札を持

っている（持っていた）」（13.3%）は1割超、「五千円札を持っている（持っていた）」は6.0%でした。 
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新紙幣を持っている（持っていた）と回答した70人に「新紙幣は使ったか？」訊いたところ、「まだ使っていない」（77.1%）が最

多となり、「早速使った」は2割（20.0%）でした。また、「使おうとしたが、使えなかった」は2.9%、「ネットオークションなどに出品し

た」も1.4%いました。 

 

 

■税理士・菅原由一がわかりやすく解説 「新紙幣が世の中に与える影響」 

経済産業省は「キャッシュレス決済比率を2025年までに4割程度、将来的には世界最高水準の80％を目指す」（※１）としてい

るのに、なぜわざわざ新紙幣を発行するのでしょうか？ 

それには狙いがあります。タンス預金をしている人をあぶり出すためです。そのため、タンス預金をしている人は対策をしておかないと

税金を取られてしまう可能性もあります。様々なリスクもあるため、タンス預金をしている人のメリット・デメリットも含めて、「新紙幣の発

行によって世の中にどのような影響があるのか？」について解説します。 

（※１）参照：https://www.meti.go.jp/shingikai/mono_info_service/cashless_future/pdf/004_08_00.pdf 

 

https://www.meti.go.jp/shingikai/mono_info_service/cashless_future/pdf/004_08_00.pdf
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●新紙幣を発行する2つの理由 

新紙幣発行の表向きの目的・理由は、まずはセキュリティ面、偽造されないためです。旧紙幣は20年前の技術をベースに作られて

いて偽造されやすくなるため、定期的に偽造防止の仕掛けをします。今回は、3Dホログラムという仕掛けが取り入れられています。 

2つ目は、キャッシュレス推進のためです。新紙幣になったら、様々なシステムを新紙幣対応にしていかなければならなくなり、その分

コストが掛かってしまうため、キャッシュレス決済に移行しやすくなるからです。 

 

●新紙幣発行の真の狙いとは？ 

新紙幣発行の政府の本当の狙いはタンス預金です。現在、日本の家庭にあるお金は100兆円を超えていると言われています。そ

の内の半分がタンス預金だそうです。そのタンス預金のお金を流通させれば、経済を活性化できます。眠っているタンス預金は動いてい

ないので経済を低迷させている原因の1つにもなり、また、国税側が把握していない財産のため、脱税したお金の可能性もあります。

それをあぶり出すのが真の狙いなのです。 

 

●タンス預金のメリット 

自宅でお金を保管するタンス預金は、下記の状況下においてメリットがあります。 

・災害やシステム障害などが起こると、キャッシュレス決済やATMが使えない 

・銀行が破綻したら一千万までしか預金保証されない 

・預金者の死亡による銀行口座の凍結（※２） 

その他、タンス預金は国に把握されにくい資産というメリットもあります。 

（※２）亡くなった方の銀行口座は凍結されることがあります。凍結された口座からお金を引き出すには、相続人全員の同意が必要になります。 

 

●タンス預金のデメリット 

タンス預金は、災害などでシステムがダウンしても現金ならすぐに使える一方、災害や盗難などで失うリスクがあります。 

また、預金なら利息が付きますが、タンス預金では付かないので、お金は増えません。また、お金の価値は時間の経過に応じて変わ

るため、お金が増えないだけでなく、貨幣価値も下がっていきます。今の一千万円と30年後の一千万では貨幣価値が異なります。つ

まり、タンス預金をしているとお金の価値が下がるのです。 

 

●なぜ、新紙幣で隠し財産をあぶり出せるのか？ 

新紙幣を発行しても旧紙幣の使用期限はないため引き続き使えますが、前回の例を見ると、新紙幣が発行されると１年で６割

程度、2年で8～9割程度、3～5年経つとおおよそ新紙幣に入れ替わります。この頃になると、旧紙幣は使いづらいという人間の心理

が働き、両替するために銀行に行っても、大量の両替には身分証明書が必要になるため、そのまま銀行に預けてしまうようになります。

一度銀行に預入すると預金記録ができるため、国税が把握でき、あぶり出されるのです。 

そして、預金したら利息が付き、預金利息からは毎回20％の税金が引かれます。そのため、預金利息が多ければ多いほど国の税

収が上がるということもあり、国は預金してほしいと思っています。投資信託で運用しても運用益に対しても税金が掛かります。タンス

預金では一切税金が掛かりませんが、預金口座や投資信託の証券口座に入ることで、税金が取れるという狙いもあります。 

 

●なぜタンス預金はバレる？ 

国税は、毎年の国民の収入を大体把握しています。例えば、Aさんが亡くなりました。国税は、Aさんの過去の収入データから、

100億円くらい財産を思っているだろうと見積りますが、預金が1億円しかありません。そうなると、99億円はどこかにあるはずだとなり、

屋根裏や畳の下など隅々捜索し、隠し財産を見つけるのです。国は個人の収入のデータを持っているため、そのデータと相続財産が

合わなければ調査します。 
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それから、国税は、毎年の収入・所得から推定相続財産も弾き出します。例えば、何千万円もする高級腕時計や高級車などをタ

ンス預金しているお金から買ったら、その分相続財産が減るため、国税がイメージしていたタンス預金と実際の金額にズレが生じます。

土地や建物を売買すると登記が必要なので、国税がわかるようになっていますが、2千万円の腕時計を旧紙幣で買った場合は、時

計を売ったお店はその旧紙幣を銀行に預けます。銀行に旧紙幣を預けたらその記録が残ります。そうすると、国税は、この旧紙幣の2

千万円はどこから入って来たのか辿って行き、旧紙幣を支払った人の身元を明らかにします。結局、預入されると国税のテリトリーで

す。現在、マイナンバーカードで健康保険証など連動されていますが、そのうち預金なども連動されるようになるため、完全にアウトで

す。 

 

新紙幣を発行することによって、隠し財産をあぶり出して税金を取るという流れができます。これが国税の狙いです。結局は、タンス

預金しても使えなく、使ったらバレる仕組みになりつつあります。 

タンス預金が多いと、税務調査や査察が入りやすくなり、重加算税や延滞税が課税されてしまう可能性もあるため、タンス預金が

ある方は、適切に申告するか、資産運用に回す方が良いのではないかと思います。 

 

■菅原 由一プロフィール 

1975年、三重県生まれ。お客様の85％を黒字に導く節税と資金繰りの専門家。 

2023年1月に開設したYouTubeチャンネル『脱・税理士スガワラくん』はチャンネル登録者数51万人を突破。ブログ 『脱！税理

士 菅原のお金を増やす経営術！』は全国税理士ブログランキング第1位を獲得し、アメブロ【公式】トップブロガーに選任。 

講演実績はGoogle、アパホテルなど上場企業、外資系企業も含め1,000回を超え、各メディアからの取材も多数受ける。 

書籍『究極の資金繰り』『激レア資金繰りテクニック50』（共に幻冬舎）は、累計2.7万部のベストセラーとなる。 

2024年2月22日に『タピオカ屋はどこへいったのか? 商売の始め方と儲け方がわかるビジネスのカラクリ』を発売。 

ブログ：https://ameblo.jp/sannet/ 

YouTube：https://www.youtube.com/@datu-sugawara 

X：https://mobile.twitter.com/sugawara11 

Instagram：https://www.instagram.com/sugawara.smg 

Threads：https://threads.net/@sugawara.smg 

TikTok：https://vt.tiktok.com/ZSexq2jCP/ 

Facebook：https://www.facebook.com/yuichi.sugawara.5 

 

■会社概要 

商号：株式会社スガワラくん 

本社所在地：愛知県名古屋市中村区名駅南1-24-30 名古屋三井ビル本館7F 

代表者：代表取締役 堀江 芳紀 

設立年月日：2023年11月8日 

資本金：1,000,000円 

事業内容：セミナーの運営、YouTube、広告、コンサルティング 

URL：https://sugawarakun.com/ 
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